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李家超今到旺角參加施政報告地區諮詢會 和多位司局長續與市民交流

香港文匯報訊 據外交部駐港特派員公
署網訊，8月 23日，崔建春特派員應約會
見香港英國商會新任主席謝爾頓和會長麥
冠明。崔建春祝賀謝爾頓履新，讚賞香港
英國商會為促進香港繁榮穩定發揮的建設
性作用，歡迎英商會為增強香港發展動能
和改善中英關係作出更大貢獻。崔建春並
介紹中共二十屆三中全會精神，鼓勵英商
會抓住中國擴大開放機遇，實現共贏發
展。
謝爾頓和麥冠明均表示，香港英國商會珍

視香港的獨特地位和優勢，看好香港未來發
展前景，願積極推動英國同香港在經貿、金
融、科技等領域合作交流。

香港文匯報訊 香港不少中小企反映資金周
轉存在壓力，建議特區政府考慮重推中小企
融資擔保計劃下的百分百擔保貸款計劃。商
務及經濟發展局局長丘應樺昨日在接受電台
訪問時表示，百分百擔保貸款計劃是疫情時
期推出的特別措施，共批出1,432億元貸款，
「到今日為止呆壞賬達到9.2%，政府已有132
億元壞賬。現在疫後經濟一步步復甦，如果
再維持百分百擔保，政府負擔很大，我們會
密切留意情況，暫時未有任何決定會重新引
進百分百擔保。」
丘應樺表示，百分百擔保貸款計劃共協助
了6.7萬個個案、約4萬間中小企、涉及40萬
名員工。提供八成與九成信貸擔保的中小企
融資擔保計劃至今批出超過2,822億元，涉及
6.3萬間企業。

丘應樺籲零售業轉型 抓緊電商商機
他表示，特區政府設有多項專項基金，可
協助企業升級轉型和推展業務，並提到跨境
電商發展。電商發展已成大趨勢，旅客購物
方式亦有所轉變，企業應在數字貿易方面下
工夫。參考外國的企業，電商零售實體店舖
不需多。他呼籲零售業要轉型，抓緊電商商
機。
香港金融管理局近日與銀行業成立中小
企融資專責小組，處理中小企貸款困難。
丘應樺表示，有關措施明確支持中小企度過
困難時期，非常有鼓勵性，希望銀行與中
小企透過務實溝通，以協助中小企渡過難
關。
特區行政長官李家超早前到東盟三國老
撾、柬埔寨和越南拓展商機，隨行的丘應樺
透露，不少當地企業都表示，有意來港集資
上市和參與創科發展等，香港商界會再組團
到當地對接，有信心可達至互利共贏的合作
方案。下月，他會再到老撾出席東盟聯席會
議，其後轉到新加坡，與當地探討雙方的合
作空間。

各地經貿辦營運正常
另外，被問及美英有個別國會議員叫囂要
關閉設在當地的香港特區政府經濟貿易辦事
處，丘應樺強調，各地經貿辦目前營運正
常，不會因為別人嚇你一下就撤退和跪低。
特區政府會做好危機處理預案，同時繼續說
好香港故事。

中
小
企
百
分
百
擔
保
貸
款
暫
無
意
重
推

香港文匯報訊（記者 劉明）現年19歲的大熊貓
「盈盈」，以相當於人類57歲高齡才首次當媽媽誕
下一對龍鳳胎寶寶。海洋公園護理團隊關注沒有育
嬰經驗的「盈盈」能否適切地照顧該對幼崽，故加
緊訓練這個新手媽媽，並於昨日在Instagram等社
交媒體發布「練習日記」，包括「盈盈」以布娃娃
學習如何照顧寶寶的多張照片。
海洋公園在Instagram帖文中解釋，護理團隊特

別為「盈盈」準備一個沾上大熊貓寶寶氣味的公
仔，除了可以讓「盈盈」持續接觸到雙胞胎寶寶的
氣味，維持親子聯繫外，還可以讓護理團隊觀察和
評估牠接觸氣味布偶的行為。
根據園方發布的照片，「盈盈」靠近並用鼻嗅布

娃娃沾上的氣味，並將布娃娃捧起，似是在舔該個
布偶。該對大熊貓寶寶現由護理團隊和內地專家協
助照顧，但園方護理員亦會將「家姐」和「細佬」
輪流給新手媽媽「盈盈」照顧，日前發放的影片就

見到「盈盈」抱實「細佬」不停地舔。

網民盼布偶可在便利店發售
不少網民看到園方以布偶給「盈盈」練習的照片

後，紛紛提出希望海洋公園生產這款大熊貓布娃娃，
笑言會大賣。有網民更表示，希望布偶在全港便利店
發售，以免有瘋狂粉絲大量搶購而令到布偶斷貨，建
議採實名登記，每人每天限購兩個布偶。

有網民就問布偶會否分「家姐」和「細佬」兩
款，氣味是否有不同。有網民見園方為布娃娃除沾
上寶寶的氣味外，還有黃色狀似芥末的東西，好奇
是否寶寶的「便便」。

香港文匯報訊 特區政府與北京大學政府管
理學院合辦的兩年制「高級公務員公共管理
碩士課程」，第三屆共16名學員將於下月初
到北大開學。特區政府公務員事務局局長楊何
蓓茵昨日在社交平台發帖表示，她鼓勵各位公

務員善用未來一年時間，全面了解國家的最新
發展，提升對國家治理體系的認識，日後返回
政府工作時，更有大局觀推動香港融入國家發
展，更有戰略眼光去審視複雜多變的國際形
勢，更有能量和能力在工作崗位上創新求
變。
楊何蓓茵在帖文中表示，當前世界百年未有之
大變局加速演進，公務員裝備自己是基本要求，
而非選項。她鼓勵公務員全面了解國家的最新發
展，提升對國家治理體系的認識，日後返回政府
工作時，推動香港實現高質量發展，為香港的長
期穩定貢獻新的力量。

將所學實踐到港公共行政工作
她指出，北京大學是世界級頂尖學府，在多個
世界大學排名中位列前茅，是不少國內外學者和

學生夢寐以求到來求學和做學術研究的地方。是
次修讀課程的16名具潛質的高級公務員獲所屬
部門或職系挑選提名參加第三屆課程，分別來自
政務職系、行政主任職系，還有來自專業職系及
紀律部隊的同事。他們第一年須在北大全時間學
習，其間有機會到多處進行實地調研，第二年會
回港完成論文並重新投入工作，將學到的知識和
理論實踐到香港的公共行政工作上。
楊何蓓茵較早前聯同公務員學院院長郭蔭庶，

在學員赴京前與學員們會面。第三屆課程的班代
表、來自政務職系的吳梓聰分享道，他曾在其他
工作崗位見證特區政府與北大悉心籌辦課程。事
隔數年，他很榮幸能由見證者成為參加者，成為
第三屆學員之一。
他期待本屆全體學員在未來一年共同努力，挑

戰自我、充實自己，他日在政府不同崗位學以致
用、發揮所長，繼續為國家、為香港作出貢獻。
多名學員亦對北大校園生活充滿憧憬，期望在

增進知識的同時，親身了解並體會國家歷史文化
和最新發展。

繼23日在社交平台上傳《施政報告正進行諮
詢．期望收到你的意見（上集）》施政報

告宣傳短片後，李家超昨日再在社交平台發布
《施政報告正進行諮詢．期望收到你的意見（下
集）》。短片中訪問了交通運輸行業從業者、基
層市民、在職母親、長期居住在內地的香港長者
等。他們各自立足於不同的生活視角，對特區政
府在改善民生方面作出的努力和取得的成效給予
了積極反饋。
香港自2023年12月17日起三條過海隧道實施
分時段收費方案，短片介紹，在有關措施實施
後，紅隧及東隧全日車流量下降8%至9%，繁忙
時間的車龍減少0.5公里至1公里，過海交通分
流效果顯著。

城巴主管：三隧分流便利市民出行
城巴運營及工程主管（港島）梁孫偉表示，過

往紅磡海底隧道擠塞問題嚴重，從隧道「倒灌」
出去，車龍堵塞灣仔、銅鑼灣一帶。三隧分流後
交通暢順，巴士可以更快捷過隧道，為市民出行
和生活帶來便利，亦提升了巴士的競爭力。
社區客廳試行計劃首個項目位於深水埗，於去年
12月18日開幕，為劏房住戶提供共享廚房、飯廳，
以及做功課、興趣班和集體活動的公用空間等。影
片介紹，截至今年5月底，共約430家劏房戶受惠，
累計受惠人次逾3.61萬。今年7月起，土瓜灣、紅

磡和南昌3個社區客廳項目逐步投入服務。

劏房戶：社區廚房緩解油煙問題
深水埗劏房住戶、社區客廳會員黃玉蓮在短片

中表示，社區廚房緩解了油煙問題，其兒女則認
為社區學習室提高了他們的學習效率。
課後託管服務亦幫助了不少家長，小學生可在課
後留校接受託管，方便家長外出工作。影片介紹，
截至今年5月底，合共超過2,600名學童受惠。

在職母親：課後託管促進親子關係
珠寶公司文員于立娟在影片中表示，市面上的
託管班通常只照顧孩子兩個小時且收費昂貴。她
還要時常請假、早收工接女兒，並要看管女兒做
功課到很晚，「這個計劃非常好，小朋友都很開
心參加到其他的團體活動，（我）輕鬆很多，不
用整天擔心要請假、看着小朋友做功課，我覺得
我的親子關係都好很多、和諧很多。」
長者醫療券大灣區試點計劃自今年8月14日
起，大灣區醫療券服務點增至7個，9月初起服
務點會進一步增至9個。

居中山長者：滿意醫療券灣區試點計劃
定居中山的退休長者陳潔瑜對該項計劃十分滿
意。她表示，過往到深圳的醫院用醫療券看病，
打車車費要約600元，遇上塞車有時候會塞3小

時。現在她可以坐公交去中山陳星海中西醫結合
醫院，一個多小時已完成診症，體驗相當好。
中山陳星海中西醫結合醫院院長黃漢偉表示，

該醫院是內地首家粵港共建的中西結合三甲醫
院，長者醫療券在該醫院使用，大大方便了在中
山、順德、江門附近居住的香港長者。
李家超在短片中表示，細節成就大局，本屆

政府致力改善民生，從細節逐項實踐，讓市民安
居樂業。過去一年，在醫療、育兒、交通、房屋
等各方面不斷作出努力，令市民生活得更好。他
說，施政報告諮詢已展開，在繼續會見不同團體
的同時，他和團隊會走入社區，親身接觸市民，
呼籲大家踴躍發表意見。

16公務員赴北大學習 楊何蓓茵勉了解國家發展
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◆園方為大熊貓寶寶布偶沾
上雙胞胎的氣味。

海洋公園Ig圖片慢慢靠近 溫柔抱起 鼻嗅氣味
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◆崔建春特派員應約會見香港英國商會新任
主席謝爾頓和會長麥冠明。

外交部駐港特派員公署網站圖片

◆16名高級公務員將赴京開學。
楊何蓓茵Fb圖片

從細節逐項實踐
香港特區行政長官李家超昨日在社交平台發表了《施政

報告正進行諮詢．期望收到你的意見（下集）》的短片。

李家超在短片中表示，今屆特區政府致力改善民生，從細

節逐項實踐，讓市民安居樂業：「過去一年，我們在醫

療、育兒、交通、房屋等各方面不斷作出努力，推出社區

客廳、在校課後託管服務計劃等多項便民措施。我和團隊

會繼續聆聽大家的意見，讓政府更好服務市民所需。」他

透露，今日（25日）會到旺角參加第二場施政報告地區諮

詢會，和多位司局長一起繼續近距離與市民交流，聆聽大

家的意見，歡迎大家收看電視或網上直播，積極提出建

議，共建香港。 ◆香港文匯報記者 凌瀚
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致力改善民生

◆基層市民黃玉蓮一家。 視頻截圖
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